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А мы -  монтажники- 
в ы с о т  н и к и
' За три дня все преобразилось на строительной площад

ке. Первыми пришли сюда бульдозеристы да несколько 
человек, которые укладывали шпалы и рельсы. На второй 
день в считанные часы встало ажурное тело башенного 
крана. А еще через день на фоне чистого неба уже по
плыла длинная стрела крана.

Кто привел сюда этот кран, поставил на ноги, кто помог 
ему поднять первую тонну груза?

Таких людей немного в Томске. В областном управле
нии строительства,; в подразделениях которого . насчиты
вается около 4.500 человек, монтируют краны 6 че
ловек. Это одна бригада. Руководит ею Валентин АнДерс. 
Ему 38 лет. Вот он сидит в кабине'крана, недавно смонти
рованного на улице Неточной, Здесь начато строительство 
гаража. Валентин Андерс опускает и поднимает стрелу, 
дает первую «пробежку» машине, испытывает ее.

— Настраивает, — поправляет нас монтажник Евгений
Колесниченко, отмеряющий шагом расстояние между во
ображаемым грузом на конце стрелы и центральной осью 
башни.—Устанавливаем ограничитель вылета стрелы, — 
поясняет он .’ •

Нетрудно представить последствия неограниченной сво
боды действий крановщика и. его забывчивости. Во многих . 
критических моментах ему помогает автоматика. Она оста
навливает кран и движения стрелы. Научить машину не 
только двигаться, но и останавливаться — этим в бригаде 
занимается сам Валентин Андерс. •

— Сильнейший электрик, — говорят в бригаде.
— Все наши ребята знают краны до последнего винти

ка, — говорит спустившийся на землю Валентин Андерс. 
— Все они - -  бьшшие крановщики. Сам я работал на пер
вом в городе башенном кране в 1953 году. С тех пор мно
гое изменилось. В нашем управлении механизации — свы
ше полусотни кранов различных, в основном новейших 
марок. Например, этот кран и недавно установленный на 
углу проспекта им. Ленина и улицы Учебной предназначе
ны для девятиэтажных зданий. Очень увеличилась грузо
подъемность. Кранов, поднимающих меньше 5 тонн, сей
час не сыщешь. В месяц иногда монтируем по 10—12 кра
нов — таков размах строительства в городе.

Бригада дружная; Владимир Журавлев, Виталий Гайда- 
манов, Станислав Гирин, Виктор Галанцер, Евгений Ко
лесниченко —̂ на каждого из них можно положиться. Вот 
сейчас мы вдвоем здесь заканчиваем установку крана, а 
остальные уже монтируют следующий, в другом районе 
города. Время сейчас горячее.

И Валентин Андерс с Евгением Колесниченко снова ис
чезли среди переплетений железных конструкций и сталь
ных тросов. Снова они на самом верху, откуда виден про
стершийся вдоль Томи город.

А. ПЕТРЕНКО.
Фото в. Ефименко.

ГО Т О В И Т Ь С Я  К  З И М Е  СЕГО А Н Я

МЕХАНИЗАТОРЫ
СТАНОВЯТСЯ ПЛОТНИКАМИ

Как-то не принято было в 
прошлые годы вести весной 
речь о подготовке к зиме. 
Однако практика подсказы
вает, что в сельском хозяй
стве (да и не только здесь) 
заблаговременная готов
ность к зимнему сезону 
уже в какой-то мере га
рантирует успех дела.

Подготовку к зиме живот
новодческих помещений в 
колхозах Аіиновского райо
на обычно начинали перед 
самым стойловым периодом. 
В это время зачастую еще 
продолжалась уборка, нуж
но было работать «на два 
фронта», и направить кол
хозников на ремонт ферм 
оказывалось весьма затруд
нительным. Ремонт велся 
наспех, многое приходилось 
доделывать, когда уже стоя
ли морозы.

Вот именно так, в спеш
ке, затянув сроки, в поза
прошлом году на Большедо- 
роховской ферме колхоза 
имени Ленина ремонтирова
ли телятник, и новорожден
ных телят поместили в. хо
лодном и сырюм помещении. 
Много молодняка из-за этого 
погибло. Научившись на соб
ственном горьком опыте, 
прошлым летом здесь уже' 
взялись за ремонт своевре
менно. Телятник вовремя 
утеплили, сложили в нем' 
хорошие печи, поставили ба
тареи парового отопления. 
И дела пошли совсем по- 
иному. За минувшую зиму 
допущен лишь незначитель
ный, отход молодняка, а су

точные привесы телят до
стигали килограмма. Конеч
но, в значительной мере 
сказалось добросовестное 
отношение к делу телятни
цы Елены Ивановны Дани
ловой. Но утепление поме
щения тоже сыграло нема
лую роль.

В этом году в колхозе 
решили по примеру чаин- 
цев отремонтировать все 
животноводческие помеще
ния до начала сенокоса, еще 
в июне. Для этого есть все 
условия. В отличие от про
шлых лет основную массу 
сено- и хлебоуборочной тех
ники здесь отремонтировали 
зимой. В конце апреля на 
линейке готовности стояли 
все 20 комбайнов, зимой , от
ремонтировано более поло
вины машин для заготовки 
кормов. В разгар сева прав
ление сумело часть механи
заторов оставить для завер
шения ремонта техники с 
таким расчетом, чтобы сра
зу после весенних полевых 
работ большую' часть кол
хозников направить на под
готовку животноводческих 
построек к зиме. В конце 
мая на фермах начался ре
монт оборудования и меха
низмов. Его ведут Я. Иса
ков, Н. Пичугин, П. Мак
сименко и бывшая тракто
ристка, а ныне опытный сан
техник Валентина-- -Черны
шева.

Вопросом своевременной 
подготовки к зиме сейчас 
заняты и в соседнем колхо
зе имени Кирова. Специали

сты предварительно опреде
лили, на каком объекте и 
что нужно ремонтировать, 
сколько потребуется для 
этого людей, подсчитали по
требность в стройматериа
лах. Ранее была организова
на распиловка леса на кол
хозной пилораме, и пилома
териала хозяйство имеет 
сейчас в достатке. Созданы 
звенья плотников на каж
дой ферме. Ремонт механиз
мов поручен опытным сле
сарям В. Охотникову и 
А. Шалимову.

-Много работ, связанных с 
подготовкой животноводче
ских помещений к зиме, 
предстоит выполнить в кол
хозе «Коммунист». Помимо 
текущего и капитального 
ремонта, который уже ве
дется, здесь решено забето
нировать дорожки ко всем 
дворам. Это улучшит усло
вия труда, благоустроит 
территорию возле фермы. 
Правление наметило закон
чить ремонт помещений до 
5 июля. Создана специаль
ная бригада, в которую вхо
дит около двадцати плотни
ков. Три. звена слесарей- 
монтажников заняты ремон
том механизмов.

Основной ремонт техники 
для летних полевых работ в. 
этом хозяйстве также за
кончили зимой, и потому ме
ханизаторы смогут без 
ущерба для производства 
стать на некоторое время 
плотниками.

И. КОРШУНОВ.
Асиновский район.
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Экипаж космического ко
рабля «Союз-9» находится 
в орбитальном полете седь
мые сутки. На 14 часов 37 
минут московского времени 
8 июня корабль совершил 
108'оборотов вокруг Земли.

Программа седьмого ра
бочего дня полета включала 
научные эксперименты по 
изучению околоземного k o q - 
мического пространства и 
медицинские исследования 
состояния организма космо
навтов.

Одним из научных экс
периментов, выполненных 
космонавтами в течение 
дня, было фотографирова- 
нне и спектрометрирование 
сумеречного и дневного го
ризонта Земли. Цель этого 
эксперимента — изучение 
яркостной структуры атмос
ферного слоя для точного 
определения линии гори
зонта, используемой как 
опорный ориентир при нави
гации космических кораб
лей.

Во время полета над те
невой стороной Земли А. Г. 
Николаев сориентировалѵ 
корабль, направив ось опти
ческого иллюминатора на 
сумеречный горизонт Зем

ли. Затем борт-инженер 
В. И. Севастьянов произвел 
спектрофотометрии е с к у ю 
съемку горизонта, начиная 
с момента появления све
тящегося ореола в земной 
атмосфере, вплоть до восхо
да Солнца из-за го'ризонта.

Спектрофотометрир о в а- 
ние дневного горизонта вы
полнялось во время полета 
над освещенной стороной 
Земли. Эксперимент состо
ял из нескольких последо
вательных серий спектро
метрических измерений, вы
полняемых при вращении 
корабля вокруг местной 
вертикали. Одновременно 
экипаж производил фотогра
фирование горизонта.

В течение дня космонав
ты дважды выполняли ком
плекс физических упражне
ний, каждый — продолжи
тельностью около часа.

Продолжая программу 
медицинских исследований, 
космонавты изучали влия
ние факторов космического 
полета на организм челове
ка. С помощью различных 
функциональных проб и 
психофизиологических . те- ■ 
стов определялись состоя

ние организма членов эки
пажа и уровень их работо
способности.

Медицинские данные, 
полученные по телеметри
ческим каналам, результа
ты само- и взаимоконтроля 
членов экипажа и данные 
телевизионного наблюдения 
за космонавтами свидетель
ствуют о том, что они в те
чение семи суток хорошо 
переносят комплексное воз
действие факторов космиче
ского* полета, сохраняя при 
этом высокий уровень рабо
тоспособности. Во время 
седьмых суток полета часто
та . сердечных сокращений 
составляла: у Николаева — 
68. у Севастьянова — 64' в 
минуту, частота дыхания — 
12 в минуту у обоих космо
навтов.

Очередной рабочий день 
у А. Г. Николаева и В. И. 
Севастьянова начался в 12 
часов 30 минут московского 
времени 8 июня. Командир 
корабля А. Г. Николаев до
ложил, что самочувствие 
экипажа хорошее, настрое
ние рабочее. Полет косми
ческого корабля «Союз-9» 
продолжается.

Д  О  ІѴІ —  Н А Ш ,
Б Е Р Е М  Е Г О  Н А  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К У Ю  С О Х Р А Н Н О С Т Ь

Десятки тысяч томичей за 
последние годы справили 
новоселье. Это говорит о 
том, что со временем жилищ
ная проблема в нашем горо
де будет полностью решена.

Но каждый томич пред
ставляет трудности, стоящие 
перюд строительными орга
низациями. За один год про
блему жилья не решить. Зна
чит, нужно как можно лучше 
заботиться и о сохранности 
жилищного фонда города.

Нередко еще бывает, что 
даже в новые дома через 
три-четыре года страшно 
войти: штукатурка в кварти
рах потрескалась, краска об
лупилась, на лестницах му
сор. Плохой уход за жильем 
ускоряет его износ. Конечно, 
зачастую это следствие 
небрежной работы строите
лей, а также жилищно-ком
мунальных отделов и домо
управлений. Но и квартиро
съемщики не должны забы

вать, что их квартиры — 
достояние государственное, 
всенародное и беречь его 
нужно, как свое.

Чего греха таить, и в на
ших домах №№ 117-а и 
117-6 по уя. Красноармей
ской есть жильцы-иждивен
цы. Но таких единицы. Как 
правило, люди заботятся о 
жилье, территории вокруг 
него, стараются украсить 
свой быт.

Недавно на общем собра
нии жильцов мы обсудили 
статью депутата Верховного 
Совета РСФСР Т. Карнаухо
вой в газете «Известия» 
«Нам жить в этом доме». Мы 
решили помочь жилищно- 
коммунальному отделу в ре
монте наших квартир и бла
гоустройстве территории. От 
ЖКО манометрового завода 
требуется только снабдить 
нас материалами (известью, 
цементом и т. д.). Выгода 
здесь обоюдная; и государст-
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КТО ОБЕСПЕЧИТ ЖИВОТНОВОДОВ?
Идет июнь, первый месяц 

лета. Пастухи колхозов и 
совхозов южных районов на
шей области выгнали стада 
на зазеленевшие пастбища. 
Пришла благодатная пора 
для получения высоких на
доев и привеса скота на де
шевом подножном корме. 
Сейчас повышение продук
тивности в основном зависит 
от. четкости организации 
пастьбы, продуманного чере
дования выпасов, своевре
менной подкормки скота.

С работников животновод
ства сегодня повышенный 
спрос. Но им должны быть 
созданы и условия для рабо
ты. Те, кто трудятся на паст
бищах и в летних лагерях, 
должны быть обеспечены до
брокачественной спецодеж
дой и защитной мазью от 
гнуса. Пастухам необходимы 
седла для верховой езды. В 
полевых вагончиках возле 
летних лагерей должны быть 
радиоприемники и аптечки. 
Все это—предметы первой 
необходимости и обеспече
ние ими — дело первосте
пенной важности.

Между тем в газету по
ступают сигналы о том, что 
во многих хозяйствах работ
ники животноводства не обе
спечены всем необходимым. 
Редакция связалась по теле-, 
фону с управлениями сель
ского хозяйства ряда райис
полкомов, а также с некото
рыми хозяйствами, чтобы 
выяснить,, какие организации 
не выполняют заявок колхо
зов и совхозов.

Приводим ответы с мест:
Л. G. Трофимова, зоотех

ник Кривошеинского управ
ления сельского хозяйства: 
С осени мы дали заявку в 
райпотребсоюз на 150 седел 
для пастухов. Получили 
только 15. Пастухи вместо 
седел используют мешки, 
старые телогрейки... Живот
новодам района нужно 293 
пары сапог, 176 плащей, 495 
халатов. Этой спецодеждой 
должно обеспечить районное 
объединение «Сельхозтехни
ка». Но получить необходи
мое не можем, второй меедд 
склад закрыт на ре'визию. 
Сделали мы заявку на 570 
молочных фляг, но их вооб

ще на складе нет. Не завез
ло объединение «Сельхозтех
ника» и соль-лизунец для 
скота.

В. А. Гойманов, главный 
зоотехник Кожевннковского 
управления сельского хозяй
ства: На днях в райпотреб
союз пришло 700 килограм
мов войлока. Меня срочно 
попросили сделать разнаряд
ку; в какой колхоз сколько 
послать (войлок необходим 
на потники под седла). Но 
когда разнарядка была гото
ва, в райпотребсоюзе мнА 
отказали, сославшись на за
прет, поступивший из облпо
требсоюза. Хочу сказать и о 
плащах, которыми торгуют в 
сельской кооперации. Это 
плащи для прогулок по горо
ду в хорошую погоду. А па
стухам нужны длинные бре
зентовые плащи с башлыка
ми. чтрбы не мокнуть и не 
мерзнуть в непогоду. Их на
до штук 150—200.

Ю. В. Тугушев, главный 
зоотехник совхоза «Павлов
ский» Каргасокского райо
на: Второй год совхоз не мо
жет достать резиновых сапог

для работников животновод
ства. «Сельхозтехника» не 
обеспечила нас флягами (на
до 80 штук).

П. Я. Селиванов, главный 
зоотехник Шегарского рай
онного управления сельского 
хозяйства: Потребительская
кооперация не выполнила на
шу заявку на седла. Негде 
достать добротных брезенто
вых плащей пастухам. Ис
ключительно плохо органи
зовано снабжение оборудова
нием и реактивами для мо
лочных лабораторий. Снача
ла ими должна была снаб
жать «Сельхозтехника», по
том снабжение передали ма
слозаводу, затем «Зооветона- 
бу»... Получаем четвертую 
часть того, что надо.

А. С. Кузьмин, главный 
ветврач Асииовского района: 
У нас нет защитной мази от 
гнуса. В аптеках есть мазь 
репеллнн-альфа, но она 
очень дорогая — стограммо
вая баночка стоит 4 рубля 
80 копеек. Нужно, чтобы 
как-то в централизованном 
порядке снабжали животно

водов демитилфталатом и ре
пу дином.

Аналогичные ответы на 
вопросы редакции можно 
продолжить. Смысл их сво
дится к одному: снабжение
животноводов всем необходи
мым для работы сегодня в 
большинстве районов постав
лено скверно. По существу 
ни потребительЬкая коопера
ция, ни объединения «Сель
хозтехника», ни «Зоовет- 
снаб» по-настоящему этим 
вопросом не занимаются. 
Между тем недостаток пере
численного выше отрица
тельно сказывается на про
изводстве продуктов живот
новодства. В комментариях 
это не нуждается.

Редакция хочет получить 
ответ от председателя обл
потребсоюза А. А. Ведерни
кова, председателя областно
го объединения «Сельхозтех
ника» Ю. П. Меерченко, уп
равляющего объединением 
«Зооветснаб» И. П. Кузьмен
ко: когда наконец в снабже
нии работников животновод
ческих ферм спецодеждой, 
инвентарем и всем необходи
мым для нормальной работы 
будет наведен порядок?

По-ударному несет ленинскую трудовую вахту коллек
тив роликового цеха подшипникового завода. Здесь 
многие передовики и ударники коммунистического труда 
трудятся в счет будущего года. На этом снимке вы видите 
ударников коммунистического труда наладчика Петра Го
лопольского и передовую станочницу Валентину Дереше- 
ву. Они ежемесячно выполняют производственный план 
не ниже 120 процентов. Фото В. Ефименко.

ІІІІШИІШІШІШШІІШШІІІ

ТРУДЯЩИМСЯ тюпекого РАЙОНА КИРГИЗСКОЙ ССР
Центральный Комитет 

КПСС и Совет Министров 
СССР выражают трудя
щимся Тюпекого района

Киргизской ССР глубокое 
соболезнование и сочувст
вие в связи со стихийным 
бедствием — землетрясени

ем, повлекшим 
разрушения ряда 
ных пунктов.

Правительство СССР

за собой местные республиканские
населен- органы принимают меры по

ликвидации последствий 
землетрясения и оказанию 

1 помощи пострадавшим.
ц е н т р а л ь н ы й
КОМИТЕТ КПСС

с о в е т  м и н и с т р о в
СССР

З Е М Л Е Т Р Я С Е Н И Е  В  К И Р Г И З И И

ФРУНЗЕ, 8 ■ июня.
(ТАСС). 5 июня, в 7 часов 
53 минуты, на территории 
Тюпекого района Киргизии, 
восточнее города Прже-

вальска, произошло земле
трясение, По данным сей
смической станции «Фрун
зе»,, сила его достигла в 
эпицентре восьми- баллов.

Сильные подземные толчки 
продолжались по 8 нюня. 
Пострадал ряд населеиньк 
пунктов. Разрушено около 
пяти тысяч домов. Свьппе

20 тысяч жителей осталио» 
без крова.

В населенные пушегы, 
пострадавшие от землетря
сения, направлены меда- 
цинские работники, прини
маются другие необхбднмые 
меры.

■ I

ву (каждый из нас поработа
ет бесплатно), и нам (уско
рим ремонт своего жилья).

Помогаем строителям не 
впервые. В прошлом году мы 
ускорили сооружение тепло
трассы. Часто выходим на 
воскресники по уборке тер
ритории, посадке зелени. К 
нашим домам предстоит про
ложить асфальтовые дороги 
— охотно поможем и в этом.

Общее собрание жильцов 
постановило: берем свой дом 
на социалистическую со
хранность. Вызываем на со
ревнование жителей домов 
Л̂ о№ 1-а, 1-6 и 1-в по улице 
Некрасова, 14-а—по улице 
Степана Разина, № 64 и 
64-а—по улице Сибирской.

Призываем томичей по
следовать нашему примеру.
Ю. БОРДОВСКИИ, Т. АН. 
ДРЕЕВА, В. ТЯН и другие 
(всего 15 подписей) жите
ли домов № 117-а и 117-6 
по ул. Красноармейской 

г. Томска.

УСЛУГИ НА КОЛЕСАХ
в районе спичечной фабри- 

ни «Сибирь», где ведется 
большое жилищное строитель
ство, появился автоприцеп, на 
котором написано: «ДМУ. Пе
редвижной инструментальный 
пункт». Эта мастерская, обору
дованная специальными ка
бинками, приспособлена для 
ремонта инструмента отделоч
ников. Здесь же можно полу
чить взамен вышедшего из 
строя инструмента новый. Но- 
вовведение экономит массу 
времени: строителям не нуж
но ездить на базу.

В. ЩУКИН.

МЕДАЛИ-ХУДОЖНИКАМ
Томская организация Союза 

художников РСФСР получила 
из Москвы памятные медали 
участников республиканской 
художественной выставки, по
священной 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Они 
вручены томским художникам 
Герману Николаевичу Завья
лову . за картину «Сургутский 
край», Геннадию Михайловичу 
Ламанову за «Портрет Саши», 
Александру Андреевичу Шу- 
милкину за произведения 
живописи «Первый трактор», 
«Женский портрет», «Томск». 
Вручение томским художни
кам памятных медалей—при
знание их творческого мастер
ства.

К. ЗАЛОЗНЫЙ.

НАГРАДЫ-НАРОДНЫМ
УНИВЕРСИТЕТАМ

В адрес областного совета 
народных университетов посту
пила из Москвы бандероль. В 
ней — дипломы «Лучший на
родный университет», которы
ми Центральный совет народ
ных университетов наградил 
Томский городской народный 
университет марксистско-ле
нинской философии (ректор — 
доцент Л. В. Алякринский] и 
Томский городской народный 
университет «Здоровье» (рек
тор — профессор Г. И. Мен- 
дрина).

Кром^ того, университеты 
награждены денежными пре
миями в размере 250 рублей 
каждый.

Я  ФЕДОРОВ.
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СПЕЦИАЛИСТ- 
СВАРЩИК. ГДЕ 
ЕГО ГОТОВИТЬ?

в  постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по уско
ренному развитию нефтедо; 
бывающей промышленности 
в Западной Сибири» под
черкивается, что освоение 
богатейших природных кла
довых должно производить
ся на базе последних дости
жений науки и техники.

Какой вклад в освоение 
нефтяных богатств может 
внести наша кафедра ■— ка
федра оборудования и тех
нологии сварочного произ
водства политехнического 
института?

Во-первых, это подготов
ка кадров опытных инжене- 
ров-сварщнков. Во-вторых, 
научные исследования, раз
работки, консультации по 
практическим вопросам.
Большая часть наших вы
пускников работает в мон
тажных строительных орга
низациях. Причем, спрос на 
дипломированных инжене
ров сварочного производ
ства постоянно растет. В 
этом году многие выпускни
ки поедут на работу в мон
тажные тресты Сибири, 
Средней Азии. Они бу- 
д ^  прокладывать трубо
проводы системы «Друж
ба», возводить домны Зап
сиба и Кузнецкого метал
лургического комбината.

Дефицит на специалистов 
сварочного производства ве
лик. Кафедра не в состоя
нии удовлетворить запросы 
многих организаций. Нас 
просят начать подготовку 
инженеров со специализаци
ей — монтаж трубопрово
дов и промышленных ком
плексов, поскольку инже
нер-сварщик — одна из ос
новных фигур на строитель
стве нефтехимических ком
плексов. Учитывая это, мы 
Стараемся в научных круж
ках, во время дипломного 
проектирования готовить 
студентов в соответствии со 
спецификой будущих работ. 
Наверное, было бы целесо
образно формировать отря
ды и з. студентов, имеющих 
удостоверения сварщиков, 
для работы на нефтепроводе 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск. Это 
тем более важно, что в 
стране нет ни одного вуза, 
который бы готовил инжене
ров по сварке трубопрово
дов и сооружению неф
техимических комплек
сов. Пока же связь на
шей кафедры с организа
циями. ведущими монтаж
ные работы в области, сла
ба. Нет необходимости спо
рить о том, кому ' должна 
принадлежать инициатива. 
Обе стороны в одинаковой 
мере заинтересованы в де
ловых связях.

Участие преподавателей, 
сотрудников, студентов ин
ститута в решении вопросов, ' 
связанных со строительст
вом нефтепровода и нефте
химического комплекса, мо
жет осуществляться и ина
че. Студенческая аудитория 
особенно живо реагирует 
на актуальные вопросы про
изводства. Так, на лекциях 
я рассказал о томском неф
тепроводе, о будущих неф
тепроводах в Западной Си
бири. Через' неделю один нз 
студентов приносит целую 
тетрадь эскизов, схем и рас
четов принципиально' новой 
установки для сварки труб 
диаметром 2 метра в поле
вых условиях. Предложе
ние неожиданное. Но про
верка показала, что проект

1

№Писькам і і і с ц и ю

вполне реален.
Такой интерес к практи

ческим делам, становящий
ся стимулом к творчеству, 
нужно всячески развивать. 
Потому что организация и 
проведение сварочных работ 
в особых климатических ус
ловиях выдвигают немало 
сложных проблем. Практи
кой установлено, что коли
чество дефектов в швах уве-. 
личнвается при работе на 
холоде или Htape. Чем 
больше отклонения от нор
мальной температуры, тем 
выше процент брака.

Квалифицированных рабо
чих для сварки легирован
ных сталей при отрицатель
ных температурах нужно 
начинать готовить сейчас. 
Наша кафедра сварки еже
годно по просьбе областных 
организаций готовит группу 
специалистов для сельскохо
зяйственных организаций.

Если поговорить с руко
водителями монтажных уча
стков II управлений, работа
ющими в Сибири, то глав
ным тормозом они назовут 
морозы. Ведь нередко за зи
му количество актирован
ных (нерабочих) дней дохо
дит до 30 процентов. По 
всем положениям произво
дить сварку при морозах 
больше 30 градусов запре
щается (некоторые виды 
сталей при отрицательной 
температуре вообще нельзя 
сваривать). Помочь произ
водственникам должны уче
ные. Один из первых шагов 
— хоздоговорная работа 
«Сварка при отрицательных 
температурах на монтаже 
Томского нефтехимическо
го комплекса». Сейчас ни
кого не удивишь тем, что 
даже механизаторы трудят
ся в сравнительно комфор
табельных условиях.. Для 
них выпускаются утеплен
ные кабины. У сварщиков 
нет легких, удобных транс
портабельных конструкций 
для облегчения труда зи
мой. Необходимо создать 
легкие переносные кабины, 
воздуходувки, приспособле
ния для подсушки материа
лов 'п обогрева людей.

На кафедре приступили к 
проектпрованию нагреватег 
лей- разного типа: индукци
онных, контактных, газовых 
браслетов. Ссновные требо
вания к таким приспособле
ниям. — легкость, транспор
табельность, сборность, воз
можность питания электри
чеством от сварочного агре
гата.

Научных разработок дол
жно становиться все боль
ше. Это понимают и работ
ники производственных ор
ганизаций. Руководители 
некоторых трестов предла
гали создать в Томском по
литехническом институте 
научно - исследовательскую 
лабораторию по проблемам 
сварки при . отрицательных 
температурах. Такая лабо
ратория должна финансиро
ваться Министерством выс
шего и среднего специаль
ного образования п отрасле
выми министерствами, для 
которых ведутся подготовка 
кадров II исследование про
блем. Это предложение за
писано и в решении межву
зовской конференции, ' про
ходившей недавно в Киеве. 
Научно - исследовательская 
лаборатория, несомненно, 
дала бы большую практи
ческую отдачу.

Ю.- ЕВТЮШКИН, 
доцент Томского поли
технического института.

НА СТРАЖЕ
в  редакцию приходит 

немало писем с благодар
ностями врачам. Мы пу
бликуем некоторые из 
них.

Хорошая
слава

Всего два года, как от
крылась городская боль
ница № 3. А хорошая сла
ва о ней уже разнеслась 
по городу. Больница кра
сива не только своими 
корпусами, современными 
и уютными. Она красива 
людьми, работаюш,ими в 
ней.

12 февраля этого года 
машина скорой помощи 
доставила сюда моего отца 
Г. И. Шумилкина, работ
ника спичфабриіш «Си
бирь», с жел’удочным кро
вотечением. Делать опе
рацию было опасно; отец 
болел гриппом, его орга
низм был истощен. Да и 
возраст приличный — 68 
лет. Но кровотечение уси
лилось, температура под
нялась до сорока. Выхода 
не было: только операция 
мргла спасти его.

Три часа боролись за 
жизнь отца хирурги Ана
толий Борисович Ли и ас
систент Олег Алексеевич 
Ивченко. После операции 
благодаря заботе и вни
манию лечащего персона
ла отец стал быстро по
правляться и вскоре вы
писался. Сейчас чувству
ет себя хорошо.

Весной прошлого года в 
хирургическом отделении 
этой же больницы лежала 
моя бабушка С. Н. Шу

милкина с тяжелой фор
мой аппендицита. Опера
цию делать было нельзя 
из-за болезни сердца (ба
бушке 80 лет). Эти же хи
рурги О. А. Ивченко и 
А. Б. Ли ликвидировали 
аппендицит методом рас
сасывания.

От всего сердца наша 
семья благодарит чутких, 
заботливых врачей и се
стер.

С. ОРЛОВА.

Побольше бы 
таких людей

І Ш і

■

Далекий поселок Тымск 
в Каргасокском ]))айоне. 
Медсестра-акушерка Ва
лентина Алексеевна Бра
гина — уже немолодая 
женщина. А приехала она 
работать в наше село во
семнадцатилетней девуш
кой. Трудно ей было по
началу. В соседнее село

ЗДОРОВЬЯ
приходилось добираться 
па лошади, а оказывать 
медицинскую помощь 
ночью у керосиновой 
ламііы.

Растет село, растут и 
люди. Большая практика, 
учеба. Медицинская сест
ра В. А. Брагина освоила 
специальность акушерки, 
нередко заменяет врача. 
Двадцать четыре года ра
ботает она в одном селе.

Не счесть благодарно
стей, высказанных ей.

Побольше бы таких 
преданных своему делу 
людей!

Л. КАРПАЕВА,
учительница Тымской 

школы.* -к *
НА СНИМКЕ: В. А. 

Врагина.
Фото г. Ермолаева.

Как я 
благодарен!

с  нашим сыном, глав
ным инженером Колпа- 
шевского льнозавода,
случилась беда. В бессо
знательном состоянии с 
тяжелой травмой головы 
его отправили с завода в 
Тогурскую больницу. 
Больше месяца боролись 
за его жизнь врачи Борис 
Петрович Нахобенко, Бо
рис Ннконович Журавлев 
и Валентин Васильевич 
Мурзин. И они спасли сы
на.

Надо ли говорить, как 
я благодарен этим людям!

П. КНЯЗЕВ.
Кемеровская область,
станция Берикульская.

От Л а г е р н о г о  с а д а  
діІ>ботаповых луж ков

ПЫЛЕВАЯ
ЗАВЕСА

Полезно прогуляться ут
ром, идя на работу. К сожа
лению, у нас в Томске ут- 

I ренние прогулки частенько 
портятся «старательностью»

дворников, которые начина
ют уборку улиц, тротуаров 
н скверов только с 7, а то и 
с 8 часов. На проспекте 
имени Кирова регулярно 
стоит утрами пылевой ту
ман. На справедливые заме
чания прохожих дворники 
спокойно отвечают, что у них 
свой распорядок дня.

Известно, что уборка 
улиц должна проводиться 
до 7 часов утра, но это пра
вило сплошь и рядом не вы
полняется. Домоуправлени
ям, райисполкомам и сан
эпидстанции необходимо на
вести в этом деле порядок.

А. ЗУБАРЕВ, 
инженер.

Район Потаповых луж
ков и Лагерного ■ сада —• 
іізлюблёйнНе место отдыха 
томичей. Чтобы добраться 
сюда, не надо иметь лично
го автомобиля, не надо 
пользоваться услугами при
городного транспорта. Но 
любое место для отдыха 
должно иметь хотя бы ми
нимальные удобства. Давай
те пройдем берегом Томи и 
посмотрим, какие удобства 
для тысяч томичей здесь 
есть.

Начнем с водной станции 
на Потаповых лужках. О 
том, что (ЭТО водная станция, 
нас извещает мрачная, по
косившаяся от времени, 
дождей • й ветров реклама. 
Укреплена она на крыше 
павильона, ца которой зияют 
черные отверстия. Окна 
тоже давно ждут стеколь
щика. Стены снаружи были 
когда-то побелены известью, 
но обшелушплись, как ку
курузный початок. Лозунги 
и аншлаги настолько выго
рели на солнце іі вымылись 
от дождей, что тексты на 
них можно разгадывать, 
как древние письмена. 
Грибки и скамейки находят
ся в таком состоянии, что 
вряд ли кто-нибудь рискнет 
ими воспользоваться. Сло
вом, повсюду следы бесхо
зяйственности и запустения.
' А хозяин,, между прочим, 

есть. Это — ДеС «Труд». 
Заместитель председателя 
областного совета общества 
С. П. Протопопов сообщил 
нам, что никакого ремонта 
станции в плановом порядке 
в этом году не намечалось. 
Производство ремонтных ра
бот предполагается вести 
стихийно. Будут свободные 
люди — их направят на ре
монт станции. А поскольку 
сейчас все силы брошены 
на ремонт стадиона, то ни
каких работ не производит
ся.

При таком подходе к делу 
вряд ли томичи в ЭТОМ се
зоне дождутся оборудован
ной водной станции. Спорт
инвентарь для проката и 
спортплощадки тоже до сих 
пор не приведены в нор
мальное состояние.

Между водной станцией и 
Лагерным- садом не прово
дилось никаких работ по

благоустройству. Но здесь в 
Этом году уже побывало 
Много «-дикарей». Об этом 

достаточно ярко свидетель
ствуют разбросанные бума
ги, консервные банки, ос
татки костров, битое стекло. 
Это место берега Томи дав
но ждет своего шефа с ад
министративными правами 
против отдыхающих, кото
рые считают, что «после 
них хоть трава не расти!»

Мы приблизились к ионо
сферной станции, которая 
расположена . недалеко от 
девятііэташных студенче
ских общежитий. Здесь бе
рег «украшает» громадная 
свалка строительных отхо
дов, мусора, и над всем 
этим щит с грозным пре
дупреждением: «Свалка му
сора запрещена. За наруше
ние — штраф!». Интересно, 
хоть кого-нибудь оштрафо
вали? Если бы эта санкция 
была применена против тех, 
кто создавал этот рассадник 
антисанитарии, то получен
ных средств вполне хватило 
бы па его ликвидацию.

Высокий берег Томи в 
районе горболышцы и Ла
герного сада — прекрасное 
место для прогулок. Но 
захламленность этого участ
ка просто неописуема. В 
прошлом году строители 
возвели между берегом и 
больницей красивое здание 
и как памятник о своем тру
де устроили здесь же, под . 
берегом,' свалку строитель
ного хлама.

Здесь же находится един
ственный спуск к реке — 
лестница. Вернее то, что ос
талось от нее. Перила . дав
но разрушены, не только от
дельные ступеньки, но и це
лые пролеты отсутствуют. 
Для того чтобы спуститься 
или подняться по этому за
мысловатому сооружению... 
Впрочем, это пытаются де
лать только любители ост
рых ощущений. Не менее 
рискован спуск к воде по 
извилистым тропинкам. 
Здесь человек вынужден 
цепляться за кусты, чтобы 
не развить рискованную 
скорость и не слететь под 
откос.

Все это надо претерпеть, 
чтобы искупаться или вос
пользоваться услугами рас-

■положенной внизу лодочной 
станции ДСО «Буревест
ник».

Начальник управления 
коммунального хозяйства 
горисполкома В. С. Юрга- 
нов уверен в том, что эта 
лестница каждый год ремон
тировалась и будет отремон
тирована в этом году сила
ми комбината бытовых пред
приятий Кировского райис
полкома. Но директор ком
бината И. Г. Калекин толь
ко руками разводит: «Лест
ница? Нет, мы ее никогда 
не ремонтировали, а разве 
она в нашем ведении? Надо 
уточнить, может быть, дей
ствительно, мы должны о 
ней заботиться. Если так, то 
будем ремонтировать, а мо
жет, даже новую -построим».

■уточнили. Оказывается, 
лестница их. -

Но главный инженер 
комбината В. В. Сафронов 
придерживается на этот 
счет иного мнения;

—■ Мы не на всех объек
тах являемся исполнитель
ным органом. Там, где уча
стки закреплены за пред
приятиями, наши функций 
ограничиваются контролем. 
Участок Лагерного сада 
принадлежит заводу ' режу
щих инструментов. Вот они 
и должны позаботиться о 
реконструкции.

Завод режущих инстру
ментов провел в Лагерном 
саду большие благоустрои
тельные работы. Обновлены 
и покрашены скамейки, эст
радная площадка, установ
лены светильники. Hd надо 
еще позаботиться о торго
вых точках с прохладитель
ными напитками, бутербро
дами. И организовать их ра
боту не только в воскрес
ные дни, а ежедневно, 
особенно в вечернее вре
мя, когда приток от
дыхающих увеличивается. 
Лагерный сад с видом на 
Томь — очень подходящее 
место для хорошего летне
го кафе или ресторана.

Вопросами благоустрой
ства берега Томи — места 
массового наплыва отдыха
ющих в Кировском районе 
— необходимо заняться как 
можно скорее.

Ю. ПОСПЕЛОВ, 
инженер.

і МАРИЯ  
! ТИМОФЕЕВНА

В д ере вне  С ахалинке  П е р 
в о м а й ско го  района стоит б о л ь 
ш ой б лагоустрое нн ы й  д ом . На 
нем  висит табличка : «Здесь
ж и вет  почетная ко л хо зн и ц а  
кол хо за  «М аяк» .А леш кина  М а 
рия Тимоф еевна.

П очет и уваж е ни е  приш ли  к 
ней не сразу.

...1941 год . Вся страна от м а 
ла д о  велика поднялась на за 
щ иту Родины. Уш ел на ф ронт 
и м у ж  М а ри и  Тим оф еевны , 
оставив пятеры х м але ньки х  
детей. М у ж  так и не вернулся. 
Выстояла М а ри я  Тим оф еевна, 
пе реж и л а  б ольш о е го р е . Д е 
тей вырастила, всем  дала о б 
разование. С ам а работала без 
вы ходны х и б ез  отпусков . 37 
лет в р о д н о м  ко л хо зе . И з них 
17 лет возглавляла льн о во д 
ческое  звено.

В 1967 го д у  М а р и и  Т и м о
ф еевне б ы ло  пр исво е н о  зва
ние «Почетная колхозница» , 
она н а граж д ен а  зн а ч ко м  «О т
личник соци ал истическо го  со 
ревнования . А  недавно
ей была вручена  ю билейная 
м едаль «За доблестны й  труд . 
В ознам еновани е  100-летия 
со дня р о ж д е н и я  В. И. Л ени 
на». Получили ю б и л е й н ую  м е 
даль ее дочь А настасия —  
—  лучш ая телятница и сьт  М и 
хаил —  лучш ий кол хо зн ы й  
тракто ри ст.

В. АДАМОВИЧ, 
библиотекарь.

школьные
Редко кому из посвящеи- 

ных в большой спорт неиз-. 
вестей небольшой кузбас
ский городок Ленинск-Куз- 
нецкий. А стал он популяр
ным в спортивном мире 
благодаря достижением гим
настов, воспитанников за
служенного тренера РСФСР 
Маметьева. Как и в извест
ных гимнастических центрах 
— Москве, Ленинграде, Во- 
ронеіке — здесь своя школа 
гимнастики, и нужно заме
тить, что блестящий успех 
маметьевской школы во 
многом определяется под- 
дериікой II помощью школь
ных учителей физкультуры.

Колпашево, конечно, нель
зя сравнивать с Ленинск- 
Кузнецким; и''город помень
ше, и спортивные традиции 
не те. Но все-таки в городе— 
три прекрасных спортивных 
зала только у школьников, 
есть знающие свое дело 
преподаватели. Только вот с 
гимнастикой дело очень пло
хо: гимнастов готовят лишь 
в детской спортивной шко
ле, ни в одной же обще
образовательной школе гим
настических секций нет. 
Есть секции легкоатлетиче
ские, баскетбольные, волей
больные.

Чтобы подготовить гимна

ста-разрядника, нужно на
много больше сил и времени, 
чем, допустим, тратится на 
легкоатлета. Вот поэтому-то 
в школах полностью отказа
лись от подготовки- этих 
спортсменов, и из круглого
дичной спартакиады гимнд- 
стика как вид соревнования 
вычеркнута.

Гимнастика по праву счи
тается матерью спорта. До
статочно вспомнить древнюю 
Грецию, где гимнастика вхо
дила в число, обязательных 
занятий для молодого чело
века наряду с философией, 
музыкой, математикой. Нет 
более красивого, атлетиче
ского вида спорта, чем гим

настика. Она способствует 
гармоничному развитию 
юноши или девушки, «ста
вит» походку, осанку.

В наших группах этим 
прекрасным видом спорта за- 
ним^іются около 100 школь
ников, начиная с младших 
классов и кончая десятыми. 
100 человек на пять тысяч 
школьников — согласитесь, 
немного. Мы вынуждены 
принимать «сырой» матери
ал; ребят приходится учить 
ходить правильно, владеть 
своим телом. А ведь по ло
гике должно быть так: в
каждой школе—гимнастич''е- 
ская секция, и лучшие из ее 
учеников пополняют ряды 
воспитанников ДСПІ.

Для того чтобы один из 
красивейших видов спорта 
занял достойное место под 
крышами школьных спорт
залов, необходимо, на мой 
взгляд, сделать следующее: 
создать секции по гимнасти
ке в школах, выделив им 
твердое время для трениро
вок, привлечь к тренерской 
работе актив из воспитанни
ков ДеШ, оборудовать спор
тивные залы гимнастически
ми снарядами, пересмотреть 
положение о круглогодичной 
спартакиаде школьников.

Е. БОЛТОВ, 
тренер по гимнастике 

детской спортивной 
школы г. Колпашева.

В 1966 году в Чердатах 
Зырянского района нача
лось строительство камен
ной пекарни. Этому предше
ствовала большая подгото
вительная работа. Райпот
ребсоюз заказал проектную 
документацию, объект был 
включен в годовой, план 
строительства района. Были 
обговорены сроки начала и 
завершения работ. О стро
ительстве хлебопекарни про
изводительностью три тон

ны в смену много раз гово
рилось на сессиях сельско
го и районного Советов. 
Бывший председатель рай
потребсоюза К. А. Бембель 
на конференциях пайщиков 
три года во всеуслышание 
заявлял о том. что скоро 
Чердаты будут иметь новую 
хлебопекарню.

Сейчас уже 1970 год, а 
пекарня все еще не построе
на. И вот почему. В свое 
время завезли матерпальі.

наняли бригаду строителей 
и прораба И. П. Завьялова. 
Быстро залили фундамент, 
возвели стены, дошли до 
перекрытия, и тут выясни- 
•чось: у подошвы стены ока
зались короче, чем вверху, 
на 40 сантиметров, а пере
крытия оказались на 40 сан
тиметров короче потолка.

Долго ломать голову над 
этим в райпотребсоюзе не 
стали, дали команду вывез
ти перекрытия в Зырянское,

где в них была нужда. Пыта
лись сделать деревянные пе
рекрытия и использовать не
достроенную хлебопекарню 
под какой-либо склад, но вы
яснилось, что стены дали 
крен и в них большие тре
щины. Сейчас всем ясно, 
что из этого строительства 
ничего не получилось. Одно 
только неясно, кто будет 
возмещать 15.000 рублей,

затраченных на 'стройку? В 
редакцию мы обращаемся 
после многочисленных
просьб к районным руково
дителям, к депутатам район
ного Совета. Пекарня нам 
очень нужна: старая завали
вается, хлеб выпекается 
низкого качества.

М. БАРЫКИНА, Е. ШЕ- 
ВИН, В. ХОЛОДОВ, 
Н. АКИМОВА и другие 
депутаты Чердатского и 
Иловского сельских Со
ветов. Всего—больше де
сяти подписей.

Тамара Лебедева — ма
стер участка радиомонтажа 
завода математических ма
шин. На участке ведется 
монтаж блоков обратной 
связи для аналоговых вычи
слительных машин. Это из
делие завода отмечено 
недавно Золотой медалью на 
Выставке достижений народ
ного хозяйства.

Фото в. Казанцева.
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Бригада б.ѵрового мастера 
В. П. Бнзяева из Карга- 
сокекой экспедиции одной из 
первых в области поддержа
ла обращение нефтеразвед- 
чиков Западной экспедиции, 
решивших продлить ленин
скую ударную вахту до кон
ца года. Врйгада приняла по
вышенные обязательства по 
проходке и скорости буре
ния, экономни мптериалоп. 
Итоги пятя месяцев говорят 
о том, что буровики достиг
нут намеченной цели.

КА СНИМКЕ: бурильщик 
из бригады Визяева Л. П. 
Костеров.

Фото М. Гладуша,
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Б О Л Ь Ш О Й  У С П Е Х  
СОВЕТСКОЙ ЭКСПОЗИЦИИ
В московском парке 

культуры и отдыха Со
кольники продолжает рабо
тать международная выстав
ка «Инлегмаш-70». Особен
но многолюдно в советском 
разделе. Богатая экспози
ция его знакомит посетите
лей с новейшими достиже
ниями отечественного маши
ностроения для лёгкой про
мышленности.
. Более 260 различных ма

шин размещено в павиль
онах Советского Союза. 145 
экспонируются в действии и 
96 из них выпускают . про
дукцию.

Один из интересных экс
понатов — полуавтоматиче
ская линия ПЛК-1-0 для про
изводства обуви к.чеевым 
методом крепления. За час 
этот агрегат выпускает 85 
пар обуви различных разме
ров.

Этой машиной заинтере
совались представители 
фирм Франции, Японии, 
ФРГ.

Большой популярностью 
за рубежом пользуется со-

f

ветское текстильное обору
дование. Ныне оно постав
ляется более чем в 40 
стран. На смотре демон
стрируется прядильно-кру
тильная машина, в которой 
применен изобретенный в 
СССР новый способ получе
ния крученой пряжи. Инте
ресны автоматические пнев- 
мораішрные ткацкие стан
ки, которые в два с полови
ной раза снижают производ
ственный шум, пневмомеха
нический агрегат для выра
ботки высоких номеров пря
жи, увеличивающий ско-' 
рость прядения в два—два с 
половиной раза.

8 июня на выставке прег 
должал работать научно-' 
технический симпозиум. С 
докладами на нем выступи
ли специалисты из. Швейца
рии, Финляндии II ФРГ.

9 июня на международ
ном смотре проведен день 
предприятий и организа
ций Чехословакии, а также 
день фирм Великобритании,

(ТАСС).,
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4 0  июня 1970 года! КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Когда покупатель прихо

дит в магазин, он не думает 
о директоре этого предприя
тия. Уж так повелось: веж
ливо обошлись, все товары 
есть ■— спасибо продавцу. А 
о директоре покупатель 
вспоминает чаще всего, ког
да недоволен: «Где тут у 
вас директор? Позовите мне 
его!»

Правда, человека, о ко
тором я хочу рассказать, 
редко вызывают покупате
ли. Он сам чаще проходит 
по торговым залам Дома 
одежды, прислушивается к 
отзывам покупателей, при
сматривается к действиям 
продавцов. Мне приятно 
писать о нем: Григорий Сте
панович Крестинин вызыва
ет у меня глубокое уваже
ние не только как руководи
тель коллектива, у которого 
всегда все в ажуре. «Ажур» 
в торговле бывает разный. 
Г. С. Крестинин по-настоя
щему любит свое нелегкое 
дело, глубоко уважает лю
дей, занятых 'в торговле, 
и покупателей. В основе 
этого уважения, — вся 
жизнь, отданная торговле. 
Шестнадцатилетним пар-' 
нишкой пришел Григорий 
Степанович в томский торг 
Наркомторга РСФСР, по
ступил на курсы продавцов. 
32 года назад начал рабо
тать продавцом в одном из 
магазинов Томска. Отсюда 
он ушел в Советскую Ар
мию. Служил на Дальнем 
Востоке, участвовал в войне 
с Японией, после войны 
снова вернулся к прилавку.

Где бы ни работал Гри
горий Степанович, он преж
де всего заботился о том, 
чтобы не отстать от жизни. 
Поэтому и учился все вре
мя, не довольствуясь одним 
практическим опытом. Сна
чала закончил , вечернюю 
школу, потом техникум.

В 1968 году на улице 
Карташова открывался но
вый Дом одежды.' О дирек
торе двух мнений не было, 
вое сошлись на одном: по
ручить возглавить магазин

Г. С. Крестинину. Много 
затратил он сил и энергии 
при оборудовании Дома 
одежды, еще больше — 
убеждая продавцов перейти 
на новый метод торговли — 
с открытой выкладкой. Око- 
лен двух лет работал мага
зин этим методом. Но жизнь 
не стоит на месте. На сме
ну пришла более прогрес
сивная форма — самооб
служивание. Была она для 
Томска настолько необыч
ной, что даже чуткий ко все
му новому Григорий Степа
нович и тот засомневался: 
реально ли торговать без 
традиционных прилавков, 
возможно ли. чтобы покупа
тели выбирали себе покуп
ку, по сути, в магазинном 
складе.
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Помогла поездка в Моск
ву, Донецк и Винницу—го
рода, в которых уже давно 
внедрено самообслуживание. 
Вернулся оттуда Григорий 
Степанович твердо убежден
ным в том, что новую фор
му торговли можно внед
рять. Возникла масса про
блем: где взять нужное обо
рудование, как лучше отре
монтировать магазин, как 
убедить продавцов поверить 
в хорошую идею. Можно 
было позавидовать энергии 
и настойчивости директора. 
Он бывал в различных ма
стерских, советовался со 
специалистами, много н за
душевно беседовал с про
давцами.

Параллельно с ремонтом 
магазина и реконструкцией 
оборудования ' подбирались 
кадры. В бригады вошли на
дежные, проверенные люди.

И вот наступило 20 янва
ря. Сколько было волнений 
и переживаний! Григорий 
Степанович перед самым от
крытием еще раз обошел 
магазин. Хорошее освеще
ние. светлые тона окраски,

‘в

отсутствие прилавков сде
лали залы просторными и 
удобными.

Первый день для продав
цов был напряженным и все- 
таки более легким, чем при 
старой форме торговли. Ра
ботать стало интереснее. 
Продавец стал и консуль
тантом, и кассиром-контро- 
лером, и организатором. 
Самообслуживание дало воз
можность лучше показать 
товар. Свободный- доступ к 
товарам позволяет покупате
лю выбрать нужное и сде
лать покупку в три-четыре 
раза быстрее, чем при ста
ром способе торговли.

Итоги первых двух меся
цев работы магазина по ме
тоду самообслуживания по
казали все его преимущест
ва. Товарооборот магазина 
за первый квартал ' возрос 
по сравнению с этим перио
дом прошлого года на 20 
процентов, увеличилась
прибыль. Сократился аппа
рат продавцов, стало мень
ше заведующих секциями. 
-Раньше у продавцов иногда 
случались недостачи, а при
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новой форме торговли они 
сведены к нулю.

Продавцы Дога одежды 
стали самыми активными 
пропагандистами самообслу
живания.

Что и говорить: новая
форма работы, когда, поку
патель сам выбирает себе 
нужную вещь, прибавила 
директору много хлопот. 
Ведь при самообслуживании 
нужно, чтобы не только бы
ло достаточно товаров, но 
чтобы они были всех рас
цветок, размеров, ростов, 
моделей. И поставляться то
вары должны равномерно 
в течение всего месяца. По
ка база «Росторгодежда» 
этих требований магазина 
не выполняет: поставляются 
товары в основном в конце 
месяца, часто они бывают 
одного или двух размеров и 
ростов. Все это мешает ра
ботать продавцам ритмично, 
основная нагрузка падает на 
конец месяца. И вот Григо
рий Степанович доказывает, 
где только можно ставит 
вопрос, что если уж магазин 
переходит на прогрес
сивные методы работы, то 
другим предприятиям, от 
которых непосредственно 
зависит успех торговли, 
нужно тоже перестраивать
ся.

Среди магазинов горпром
торга Дом одежды —• это 
все равно что флагман сре
ди кораблей. На него равня
ются, с него берут пример. 
И конечно, как флагману, 
ему всех труднее. Но на ка
питанском мостике стоит 
человек, который твердо 
знает свое дело и курс ко
рабля.
.................Н. СЕМЕНОВ,

директор горпромторга.
* * * - •

НА СНИМКАХ; директор 
Дома одежды Г. С. Крести
нин.' Продавцы магазина 
(слева направо); Н. Николае
ва, С. Малинина, Г. Сухаре
ва, Л. Новоселова, Л. Мои
сеенко и Г. Галяуідинова.

Фото В. Ефименко.
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НА СЛУЖБУ 
ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ

БЕРЛИН. 8 июня. 
(ТАСС). Полет советского 
космического корабля «Со
юз-9» служит делу дальней
шего прогресса в развитии 
человечества, заявил дирек
тор обсерватории в Шверине 
Г. Мрасс. Задачи, которые 
выполняет «Союз-9», сказал 
он, являются значительным 
вкладом в дальнейшее изуче
ние нашей планеты. Они по
могут еще в большей степе
ни поставить на службу че
ловеку ее богатства.

Г. Мрасс отметил большое 
значение исследований, про
водимых А. Николаевым и 
В. Севастьяновым по изуче
нию влияния космической 
среды на организм человека. 
Социалистическое общество, 
подчеркнул директор обсер
ватории, поставило космо
навтику на службу человече
ству.

Станция по наблюдению за 
искусственными спутниками 
Земли' в Родевише дважды 
сфотографировала «Союз-9» 
при полете над территорией 
ГДР. Вчера тысячи берлин
цев невооруженным глазом 
наблюдали за советским ко
смическим кораблем, кото
рый пролетал над столицей 
ГДР в 22.03 по местному 
времени.

сообщения пЗ'За рубежа
У спех кан д и д ато в -ко м м у н и сто в

ПАРИЖ-, 8 нюня. 
(ТАСС). Состоявшиеся в Па
риже и департаменте Па-де- 
Кале дополнительные выбо
ры ознаменовались, как пи
шет сегодня газета «Юмани- 
те*. большим успехом Фран
цузской компартии.

В Лансе (департамент Па- 
де-Кале) во втором туре кан
тональных выборов убеди
тельную победу одержал 
кандидат ФКП Ф. Рэнге, ко
торый получил 72,4 процен
та голосов избирателей, при
нявших участие в голосова
нии. Представитель правя

щей партии союз демократов 
в защиту республики (ЮДР) 
набрал только 27,5 процента 
голосов. По сравнению с пер
вым туром число голосов, 
поданных вчера за кандидата 
ФКП, увеличилось на 24,2 
процента.

В XII округе Парижа бы
ли проведены ;:^рполнитель- 
ные выборы в Национальное 
собрание. Борьба велась в 
основном между кандидатом 
ФКП Ж. Экли и представи
телем ЮДР генерало.м де Бе- 
нувилем. Хотя ни один из 
кандидатов не набрал требу

емого большинства голосов и 
будет проведен второй тур 
голосования, показательно, 
что кандидат ФКП значи
тельно опередил остальных 
кандидатов левых партий. 
По сравнению с парламент
скими выборами в июне 1968 
года число голосов, -поданных 
за кандидата ФКП, увеличи
лось.

Комментируя результаты 
дополнительных выборов, 
главный редактор «Ю.мани- 
те» Рене Андрие подчерки
вает рост числа голосов, от
данных Французской ком
партии.

Т р е т и й  т р у Ъ о в о й  с е м е с т р

Фетиш рубля
Переваливаясь на ухабах, 

автобус бежал по дороге к 
Асину. За окном ласкали 
взгляд скучающего пассажи
ра сибирские перелески, 
прямоугольники полей. И 
вдруг диссонансом атой 
природной красе — мерт
вый поселок деревянных 
рубленых домов. Ни ду
ши. На окнах и дверях — 
кресты из досок, ни едино
го признака присутствия че
ловека. Мой сосед, видимо, 
привыкший видеть этот по
селок долгое время, объяс
нил, что это наследство 
строителей-студентов. «Ко
робок-то понаставили, а до- 
дельшать кто будет?» — воз
мущался он.

Поскольку мое отношение 
к студенческой целине са
мое непосредственное, то 
можно понять интерес, кото
рый и привел меня в Аей- 
новский райком партии. Ин
структор райкома партии, 
тоже возмущаясь, развер
нул картину во всей полно
те; остовы домов стоят уже 
третий год, и теперь жиль
цы, отчаявшись в том, что 
студенты закончат начатое 
строительство, решили сами 
доводить «до кондиции» свои 
квартиры.

Статистика, говорят, ■— 
вещь объективная. Посмот
рите отчет штаба ССО за 
прошлый год. Областной от
ряд насчитывал в прошлом 
году более пяти тысяч моло
дых рабочих рук. Они были 
заняты почти на восьми
стах объектах. Из них сда
но в эксплуатацию около 
двухсот пятидесяти. _ Осталь
ные — или в стади'и завер
шения, или, как говорят, «в 
полуфабрикате» — сделана 
только черновая плотницкая 
или каменная работа. И, 
как в примере с Асино, 
студенческие стройки иног
да стоят годами и ждут от
делочников.

Почему так случается? 
Давайте разберемся. Как и 
всем предприятиям, студен
ческому строительному от
ряду устанавливается план. 
План в тысячах, миллионах 
рублей. Действительно, 
одиннадцать миллионов руб
лей, освоенных прошлым 
летом студентами, — это 
здорово. Это новые кварти
ры,. цехи, фермы, гаражи и 
прочие необходимые соору
жения. Но эти миллионы ос
воения часто бывают глав
ным показателем, по кото
рому судят о работе, опре
деляют победителей в со
ревновании. Поэтому в ин
тересах областного и район
ных штабов и отрядов — 
освоить как можно боль
шую сумму. Штабы дела
ются рабЕІми освоения. Этим 
определяется во многом 
и политика при заклю
чении договоров. Выбирают
ся подходящие объекты. 
Как? Здесь необходим не
большой экскурс в экономи
ку.

Чго0ы поставить двух
квартирный брусчатый дом, 
бригаде из шести человек 
нужно пять-шесть дней. Это 
без отделки. А привести его 
в полную готовность—необ
ходимо 12—14 д^ей. Теперь 
это же в рублях. Рубка до
ма стоит 85—90 процентов 
всей сметной стоимости до
ма, и только 10—15 процен
тов падает на отделочные 
работы. Что выгодно отря
ду? Где освоение будет 
больше? Конечно, на возве
дении коробок, которые и 
растут летом под топорами 
«таежников», «прометеев- 
цев», «альтаировцев», как 
грибы в теплую дождливую 
погоду.

' Погоня за освоением — 
беда штаба ССО, линейных 
отрядов. Особенно сильно 
чувствуется это при отноше

ниях штабов с так называе
мыми «кальшными бригада
ми».

Бригада выпускников ин- 
-ституіа радиоэлектроники и 
электронной техники (брига
дир Н. Мацкевич) подряди
лась сделать к школе в се- 
,ле Корнилове Томского рай
она пристройку. К приезду 
бригады работы уже были 
выполнены , наполовину. 
Благодаря изворотливости 
бригадира и попуститель
ству заказчика, ранее сде
ланные работы опять попа
дают в наряд. В результате 
выполнение подскочило до 
семнадцати тысяч рублей, 
хотя фактически сделано на 
8.884 рубля. Выросла про
порционально и заработная 
плата.

По существующим зако
нам окончившие вуз — это 
уже не студенты, и с них по
лагалось взимать подоход
ный налог. Но с деньгами 
расставаться жаль. И вот 
областной штаб выручает; 
выдает документ, что это 
якобы настоящий студенче
ский отряд. Но за это стои
мость работ зачисляет себе 
в освоение.

Много разговоров ведется 
у нас о нетерпимости в сту
денческой среде калымщи
ков. Но разговоры — разго
ворами, а как приходит по
ра «подбивать бабки», на 
сцену вылезает соблазни
тель. Он просто и заманчи
во предлагает: «Мы вам- — 
наше освоение, вы нам — 
комсомольские путевки». И 
штабное начальство не мо
жет устоять перед искуше
нием. Пример с бригадой 
Мацкевича — не единствен
ный. Мало того, что припис
ками грешат линейные отря
ды этим занимаются и 
районные. Отряд инженер
но-строительного института 
«Прогресс» приписал себе 
ни много, ни мало — на 300 
тысяч рублей освоения.

ишшшшіішіітніішшіішіпиішііііітт
Эта практика продолжает

ся и сегодня. В февраль
ские каникулы областной 
штаб направил в помощь 
Макзырскому леспромхозу 
Верхнекетского района 15 
студентов. «Помощники» же 
запросили за каждый дом 
по две тысячи рублей, хотя 
по аккордно-премиальной 
оплате выходило и так доста
точно — около тысячи двух
сот. Дирекция отказалась от 
такой сделки. Тогда брига
да, прихватив с собой вы
данную леспромхозом спец
одежду, укатила назад.

Сейчас мы стоим на по
роге нового трудового се
местра. Готовятся студен
ческие десанты в посел
ки лесозаготовителей, гео
логов, нефтяников, села, 
города. Работает напряжен
но областной штаб ССО. 
Уточняются планы, опреде
ляются объекты. И опять 
над всеми планами довлеет 
это пресловутое освоение. 
Опять предстоит погоня за 
рублем.

Я не новичок в целинном 
движении, первая моя цели
на была пять лег назад. 
Тогда наша бригада ставила 
первый дом в нефтеграде — 
в поселке Стрежевом. За 
эти годы много воды утек- 
лр. Студенческое целинное 
движение выросло, окрепло, 
стало действительно шко
лой воспитания. Сейчас це
линные традиции — това
рищеская взаимовыручка, 
коллективизм, сознание от
ветственности не только за 
себя, но и за своего товари
ща, готовность сделать все 
возможное и невозможное 
по слову «надо» — начина
ют получать прописку и в 
аудиториях, и в общежитиях. 
Нужны ли студенческому 
движению эти калымные 
тысячи? Думается, нет. Эти 
тысячи ничуть не поднимут 
наш авторитет, если, наобо
рот, не подорвут его.

Давайте же оградим чи
стое патриотическое движе
ние студенчества от всего 
грязного, порочащего. Пусть 
студенческая целина расцве
тает в своем прекрасном, 
бескорыстном порыва тру
дового энтузиазма.

В. ФИЛИППОВ, 
комиссар студенческого 
строительного отряда 

«Искра».

Антивоенная 
демонстрация 
в Израиле

РИМ, 8 нюня. (ТАСС). 
Как явствует из поступив
ших сюда сообщений, в 
день годовщины вероЛом- 
кого нападения Израиля на 
арабские страны в Иеруса
лиме у резиденции премь
ер-министра Израиля Голды 
Менр состоялась антивоен
ная демонстрация. В ней 
приняли участие многие сот
ни рабочих, студентов и 
представителей интеллигент 
тгии.“ Участникй^'манйфёста-* 
цни требовали, чтоб прави
тельство Израиля вуполри-, 

“■Лб'рбЗблюцйю Совета Без
опасности от 22 ноября 
1967 года и немедленно вы
вело войска с оккупирован
ных арабских территорий.

Б р я ц а ю т
о р у ж и е м

РИМ. 8 июня. (ТАСС). 
В Венеции сегодня откры- 
лась очередная двухдневная 
сессия группы ядерного пла
нирования НАТО (они про
водятся дважды в год). В 
состав группы входят США. 
Англия, ФРГ, Италия, Гол
ландия, Канада, Норвегия и 
Турция. В сессии, которая 
проходит под председатель
ством генерального секре
таря НАТО М. Врозио, на
ряду с министрами оборо
ны, участвуют видные воен
ные из этих стран и из на
товского командования, в 
том числе верховный глав
нокомандующий вооружен
ными силами НАТО в Евро
пе американский генерал 
Гудпейстер.

Если судить по многочис
ленным сообщениям печати, 
в которых довольно откро
венно излагаются «пробле
мы», стоящие на повестке 
дня этого собрания натов
ской военщины, может сло
житься впечатление, что 
странам НАТО кто-то угро
жает воённым нападением.

В течение двух дней на 
сессии будут обсуждаться 
вопросы применения такти
ческого ядерного оружия в 
качестве «первого ответного 
удара», нанесения дополни
тельных ядерных ударов, ко
торые якобы потребуются, 
если окажется, что «первого 
Зщара недостаточно», планы 
наращивания сил американ
ского шестого флота в 
Средиземном море, вопрос 
о выборе новой базы для 
тренировки американских и 
английских войск вместо ба
зы Уилус-Фнлд в Ливии, от
куда они были выдворены 
ливийским правительством, 
и другие.

Продолжающееся нара
щивание военного потенциа
ла НАТО, обсуждение вся
кого рода военных планов, 
которое выливается, по сути 
дела, в бряцание оружием, 
ведет к нагнетанию атмос
феры напряжённости в Ев
ропе, что никак не может 
способствовать деловому об
суждению проблем европей
ской безопасности.

ПРЕКРАТИТЬ АМЕРИКАНСКУЮ  
АГРЕССИЮ В ИНДОКИТАЕ!

ЛОНДОН. Политика эс
калации агрессивной войны 
в Индокитае, проводимая 
правительством США, яв
ляется преступлением про
тив человечества и может 
привести к новой мировой 
войне, говорится в послед
нем номере ирландского еже
недельника «Айриш сошиа- 
лист». «Айриш сошиалист» 
подчеркивает, что сейчас, 
как никогда, настоятельно 
необходимо, чтобы мировая 
общественность выступила 
против чрезвычайно опас
ной эскалации войны США, 
поддержала народы Индо
китая и растущее движение 
сопротивления этой войне в 
самих Соединенных Штатах.

ВАШИНГТОН. «Комитет 
конгресса за голосование по 
вопросу о войне» опублико
вал брошюру, в которой 
Предупреждает об опасных 
последствиях затягивания 
военной авантюры США в 
Юго-Восточной Азии. Поли
тика правительства Никсо
на, говорится в брошюре, 
означает затягивание войны

на бесконечное время. К 
концу 1972 года Соединен
ные Штаты поплатятся еще 
тысячами жизней, а расхо
ды на продо.тжение войны, 
по подсчетам авторов бро
шюры, составят 30—50 
миллиардов долларов. Чле
ны комитета настаивают на 

' выводе всех американских 
войск из Вьетнама к концу 
1971 года.

з а п а д н ы й  БЕРЛИН. 
Орган западноберлинского 
объединения лиц, , преследо
вавшихся при нацизме 
(ОЛПН), журнал «Дер ман- 
руф» опубликовал заявле
ние этой антифашистской 
организации по поводу аг
рессии США в Камбодже. 
Гневно осуждая новое пре
ступление американской 
военщины в Индокитае, 
объединение призывает 
всех граждан города под
держать движение протеста 
против агрессивных дейст
вий США в странах Индо
китая.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ
ПРЕЗИДЕНТА
МАКАРИОСА

НИКОЗИЯ, 8 июня. 
(ТАСС). Выступая на заседа
нии парламента, президент 
Кипра Макариос указал на 
наличие угрозы независимо
сти республики. «Широкое 
распространение незаконных 
организаций и групп, — за
явил президент, — подрыва
ет внутренний фронт. За
рубежные враги Кипра на
шли здесь сЪюзников, при
крывающихся национальны
ми лозунгами. Цель Э'Тих 
темных сил состоит в том, 
чтобы дезорганизовать внут
реннюю жизнь страны, вне
сти в нее хаос и беспоряд
ки, которые позволили бы 
и.м решить кипрский вопрос 
в чуждых кипрскому народу 
интересах».

Президент подчеркнул, что, 
несмотря ни на что, борьба 
за сохранение независимо
сти страны будет продол
жаться.

Положение в К а м б о д ж е
НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. 

(ТАСС). Американские ин
формационные агентства и 
газеты сообщают о продол
жающихся сильных боях в 
окрестностях знаменитого 
■архитектурного ансамбля — 
древней камбоджийской сто
лицы Ангкора. Агентство 
Ассошиэйтед Пресс пёрёда-' 
ет, что камбоджийские ос* 
вободительные силы, заняв
шие провинциальный центр 
Снемреап, расположенный в 
240 километрах к северо-за
паду от Пномпеня, продол
жают удерживать этот рай
он. Автострада, связываю
щая Снемреап с Пномпе
нем, в нескольких местах 
перерезана. Агентство Ассо
шиэйтед Пресс характери
зует наступление воору
женных патриотических сил 
в районе Сиемреапа «как са
мое сильное и самое широ
кое за последнее время».

По сообщению агентства 
ЮПИ, бои идут также в 
районе города Кампот, рас
положенного на побережье 
Сиамского залива. Эю же 
агентство передаёт о пере

стрелка и взрывах Гранат в 
камбоджийской столице.

Из сообщений телеграф- 
-ных агентств и газет видно, 
что патриотические силы 
камбоджийского народа ак
тивно действуют на значи
тельной части территории 
страны, нанося уд^рьі , по 
войскам американр-сайгон- 
ских интервентов.

Вашингтон стремится все 
глубже втянуть в военную 
авантюру в Камбодже своих 
союзников в Юго-Восточной 
Азии. Агентство Ассошиэй
тед Пресс высказываеті 
предположение, что отправ
ка таиландских войск в 
Камбоджу будет ускорена.

Как утверждает агент
ство, первый таиландский 
воинский контингент может 
вступить в боевые действия 
в Камбодже уже через не- 
ско.лько дней. Одновремен
но на территории Таиланда 
форсируется создание воин
ских формирований из отря
дов камбоджийских наемни
ков, так называемых «кхмер- 
серей», которые и преж
де широко использова
лись противниками незави-'

симостн и нейтралитета 
Камбоджи. Сообщается, что 
в ряде таиландских провин
ций созданы ' специальные 
лагеря, в которых эти отряг- 
ды проходят ускоренную- 
военную подготовку под ру
ководством американских 
советников.

Вашингтон использует
свою обычную тактику для 
подогревания воинственного 
пыла некоторых таиланд
ских кругов. Как сообщают, 
США обещали Бангкоку но
вые долларовые субсидии в 
качестве «вознаграждення»ѵ 
за посылку таиландских
войск в Камбоджу.

Как отмечает «Нью-Йорк 
тайме», в результате прове
денного в сенате расследо
вания установлено, что на 
протяжении ряда лет США 
выплачивали Таиланду еже
годно 50 млн. долларов за 
то, что таиландские власти 
направили в Южный Вьет
нам дивизию. Сейчас такую 
же примерно цену обещает 
Вашингтон и за отправку 
таиландских подразделений 
в Камбоджу.

Н А Л Е Т Ы  О Т Р А Ж Е Н Ы
К-ЛИР, 8 июня. (ТАСС). 

Силы египетской противо
воздушной обороны сбили 
вчера один израильский са
молет типа «Скайхок» в 
районе города Порт-Тауфик, 
расположенного у южной 
оконечности Суэцкого кана
ла. Израильский самолет, 
который упал и сгорел на

восточном берегу Суэцкого 
канала, был сбит во время 
налёта израильской авиаций 
на позиции египетских войск 
на Суэцком канале.

В переданном агентством 
МЕН заявлении представи
теля военного командования 
САР отмечается, что в ходе 
налетов израильской авиа

ции, которые продолжались 
вчера в общей сложности 
около 13 часов и в которых 
приняло участие не менее 
70 самолетов, египетская ис
требительная . авиация н на
земные средства противо
воздушной обороны оказали 
успешное сопротивление 
противнику. Потери египет
ской стороны незначитель
ны.

ш
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і-ГОЛЛАНДИЯ. Сотни жи
телей Алмело вышли на де
монстрацию протеста про
тив строительства в их горо

де завода обогащенного 
урана. О создании этого 
предприятия имеется дого
воренность между прави

тельствами Англии, Голлан
дии и Западной Германия.
(Телефото АДН—ТАСС).
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Около двух месяцев в за
лах Томского областного 
краеведческого музея была 
открыта выставка произ
ведений томских художни
ков, посвященная столетию 
со дня рождения В. И. Лени
на. Экспонировалось . около 
200 произведений живописи, 
графики и скульптуры 38 ав

торов. Зрители оставили мно
го теплых отзывов и поже
ланий дальнейших творче
ских успехов мастерам изо
бразительного искусства.

Здесь вы видите репродук
ции с произведений художни-

«Я. Свердлов. Максим-

кин яр» — художник В. Г. 
Гроховский.

ф  «Портрет погранични
ка Ковалева» — скульптор 
Л. Л. Майоров.

К. ЗАЛОЗНЫИ, 
художник, председатель 
правления Томской ор
ганизации Союза худож

ников РСФСР.

К П Р Е Д С Т О Я Щ И М  Г А С Т Р О Л Я М

Украшскне кудесникі

Ш К О Л Ь Н И К У - П Е Р Е А  Ж И З Н Е Н Н О Й  Д О Р О Г О Й  ірять томов

Юные лесоводьЕ
Великий это дар природы 

— лес. Наша область по 
праву считается одной из 
богатейших кладовых «зе
леного золота». Но сказать, 
что мы бережно относимся 
к этому богатству, — зна
чит покривить душой. Мно
го леса губится только по 
недомыслию: люди просто 
не знают, как им сохранять 
лес. А иногда деревья вы
рубаются браконьерами. 
Трудно усмотреть за многи
ми тысячами квадратных 
километров «зеленого океа
на» работникам лесничеств и 
лесхозов. И тут на помощь 
им могут прийти школьни
ки, юные друзья леса.

Организовать школьное 
лесничество — такая мысль 
пришла инженеру Ёргайско- ■ 
го лесничества Марии Ни
колаевне Растяпиной. Детям 
вначале отвели небольшую 
делянку возле поселка Кра
сный Яр Кривошеинского 
района. За пять лет школь
ное лесничество выросло до 
огромных размеров; теперь 
уже полтысячи гектаров ле
са составляют угодья ре
бят. Школьники — здесь на
стоящие хозяева. Они сле

дят за чистотой леса; на 
свежих вырубках садят елоч
ки. Для этого у ребят есть 
свой питомник — на десяти 
гектарах набирают силу сот
ни тысяч елочек, сосенок, 
кедров. Зимой юные лесово
ды заняты столярным де
лом — строят домики для 
птиц, которые развешивают 
в тех местах, где летом бы
вает много насекомых — 
вредителей леса. «Птичьи 
столовые» работают и зи
мой, корм ребята доставля
ют к ним на лыжах.

Весомый вклад внесли 
* школьники в благоустройст

во поселка: улицы украси
лись соснами, елями, ряби
нами и акациями. Перед 
Новым годом ребята патру
лируют лес, охраняют его 
от топоров браконьеров. 
Летом Ергайское лесниче
ство организует для своих 
помощников лагерь труда и 
отдыха.

Что дают школьникам эти 
занятия? Дают многое — 
иногда профессию, призва
ние в жизни. Вот что гово
рит директор Томского ле
сотехнического техникума 
Г. П. Каленский: «Красно

ярская школа по числу пос
ланцев в наш техникум в 
последние годы уверенно 
держит первое место среди 
др,угих школ области. Сейчас 
только в Томске, не считая 
Асиновского филиала, учит
ся около двадцати выпуск
ников этой школы. Некото
рые из них выбрали себе 
специальность плановика,

■ механика, а большинство — 
техника-лесовода, лесохо- 
зяйственника. Лесоводами 
будут Валя Ромас, Иван 
Шнуров, Станислав Боров
ков и другие...»

Занятия в лесничестве 
открывают детям законы 
жизни леса, заставляют 
смотреть на лес совершенно 
другими глазами. Многие 
выпускники Красноярской 
школы идут учиться в лесо
технические институты.

Так же успешно работает 
и другое школьное лесниче
ство — Захарковское Пер
вомайского района — одно 
из старейших в области. За 
десять лет существования 
школьного лесничества ре
бята засадили сосной около

1.200 гектаров, заложили 
питомник площадью более 
двухсот гектаров,, собрали 
более восьмисот тонн сосно
вых шишек.

В прошлом году в обла
сти насчитывалось 31 
школьное лесничество. Оког 
ло тысячи ребят под руко
водством взрослых изучали 
здесь основы лесоводства. 
Но эти цифры, учитывая 
специфику нашей области 
как лесной далс, о не доста
точны. В наших сельских 
районах — около восьмисот 
школ. Практически в каж
дой; сельской средней или 
восьмилетней школе мож
но организовать лесничество.

Сейчас в нашей области 
не хватает техников-лесово- 
дов, лесников. Организация 
школьных лесничеств могла 
бы помочь решить эту про
блему. Мы глубоко в , этом 
уверены: путь в лесоводы 
лежит через школьное лес
ничество.

А. СВАРОВСКАЯ, 
директор областной
станции юных натурали

стов.

СОЧИНЕНИЙ 
В. К. АРСЕНЬЕВА

Полное собрание сочинений 
выдаюш,егося исследователя 
Дальнего Востока, писателя и 
путешественника В. К- Ар
сеньева в пяти томах намечено 
выпустить в Дальневосточном 
книжном издательстве. В пер
вом, уже подготовленном томе 
помещены биография.ученого и 
одно из его лучших произведе
ний — ^Путешествие по Уссу
рийскому краю .̂

Впервые в собрании, сочине
ний В. К. Арсеньева увидят 
свет все его дневники, которые 
писались во время путешест
вий по. дебрям Сихотэ-Алиня, 
вулканам Камчатки, по побе
режью Японского моря и рекам 
Приморья. Много интересней
ших сведений сохранилось и в 
записных книжках путешест
венника. С ними тоже познако
мит новое издание.

Государственный заслу
женный ансамбль танца 
УССР под художественным 
руководством народного ар
тиста СССР, лауреата Госу
дарственной и Шевченков
ской премий П. Вирского 
будет выступать в Томске 
впервые. Интерес к этому 
коллективу рожден не толь
ко высокой танцевальной 
культурой, а размахом его 
художественных поисков, 
его подлинной самобытно
стью и богатством красок. 
Искусство Украины как 
будто вобрало в себя аромат 
цветущих днепровских са
дов, красоту природы и муд
рость народа, его героизм и 
мужество, юмор и опти
мизм.

Созданный в 1951 году 
из участников Декады укра
инского искусства и литера
туры в Москве, этот коллек
тив с неизменным успехом 
выступал не только на мно
гочисленных площадках го
родов Советского Союза, но 
и за рубежом.

Польша. ДРВ, Англия, 
Франция, Чехосл?овакия,. 
США, Канада, страны Ла
тинской Америки, Португа
лия. Испания, Бельгия — 
трудно сказать, где успех 
был большим. Авторитет ан
самбля в области народной 
хореографии неопровержим. 
В репертуары многочислен
ных художественных кол
лективов и в Советском 
Союзе, и за рубежом вклю
чены іграсочные и колорит
ные танцы Павла Вирского.

Бесспорна заслуга ансам
бля как хранителя ценно

стей прошлого. По всей зем
ле собирает пытливый ба
летмейстер П. Вирский об
разцы народного танца. 
Творчески переосмысливая 
первоисточники, П. Вирский 
создает на их основе высо
кие художественные ценно
сти, поворачивает богатей
шие источники фольклора в 
русло профессионального 
искусства. Стремление под
нять народный танец к вы
сотам большого искусства 
определяет и выбор темати
ки. В творчестве ансамбля 
она предстает общественно 
значимой, этически возвы
шенной.

Так, в хореографической 
картине «Мы помним» во
площается мысль о вели
чии исторического подвига. 
Это не только скорбь, но и 
величайшая гордость, отзы
вающаяся в сердцах нашего 
поколения.

Каждый танец ансамбля 
— это юмор и лирика, гра
циозность и темперамент, 
вековые традиции и дерза
ние современности, это всег
да поиск, обращенный к са
мым глубинам народного 
творчества. Художествен
ные достоинства программы 
определяются прежде всего 
яркой образностью и своеоб
разием танцевального язы
ка, который отличается ком
позиционной красотой, точ
ностью, завершенностью.

ставлен умно и изобрета
тельно. Он дает возмож
ность познакомиться с раз
нообразными формами ук
раинской хореографии, по
нять идейно-творческие уст
ремления ее мастеров.

Каждый исполнитель — 
самобытный художник, ко
торому присущи артистизм, 
вдохновение, виртуозность. 
Рядом с ветеранами ан- 
са.мбля—народной артисткой 
УССР В. Котляр, заслужен
ными артистами УССР 
В. Застрожновым, Б. Черно
усовым, В. Мешаном, 
Г. Чапкисом, солистами 
Г. Мальцевым, В. Головко, 
И. Годуном, В. Побежимо- 
вым среднее поколение — 
заслуженные артисты УССР 
Л. Козаченко, В. Ананьева, 
В. Бобовников, солисты — 
А. Гомон, В. Белов, В. Ака
ев, Е. Аверьянов, молодежь 
— Е. Макаров, С. Шелихов.

Творчество ансамбля, на
сыщенное пафосом жизне- 
утвершдення, способствует 
дальнейшему развитию реа
листического танцевального 
народного искусства совре
менной эпохи, ибо в его ос
нове всегда один и тот же 
принцип — правдивость, 
верность мыслям и чув
ствам своего народа.

Вот почему радость 
встречи с коллективом Го
сударственного заслуженнб- 
го ансамбля танца УССР — 
это радость живого народ
ного творчества, радость чу
да, которое происходит на 
глазах зрителей.

Г. ВОРИМСКАЯ, 
искусствовед.

выразительностью рисунка.
Репертуар ансамбля со-
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Когда на чемпионате мира выходной

в  книгах будут фотографии 
и рисунки, в том числе цвет
ные, сделанные самим писате
лем. Как известно, он был хо
рошим рисовальщиком. В его 
дневниках часто встречаются 
изображения цветными каран
дашами птиц, животных, ра
стений уссурийской тайги, кар
ты маршрутов. В пятитомнике 
будет несколько портретов 
В. К. Арсеньева..

Собрание сочинений В. К. Ар
сеньева — хороший подарок 
любителям краеведческой лите
ратуры к ІОО-летию писателя, 
которое будет отмечаться в 
1972 году.

М. РЫБАКОВ.
(Корр. ТАСС).

Вдоволь насмотревшись 
7 июня на финалистов чем
пионата мира, на следую
щий день советские люби
тели футбола переключили 
внимание на встречи все
союзного розыгрыша.

Состоялись шесть матчей, 
и три из них оказались 
«мирньпии»: «Спартак» (Мо
сква) — «Динамо» (Минск) 

-1:1, «Зенит»—«Динамо» 
(Москва) — тоже 1:1, «Шах

тер» — «Заря» — 0:0.
По одному мячу было за

бито во встречах «Лахта- 
кор» — «Нефтчи» и «Дина
мо» (Киев) — СКА. В пер
вой победили хозяева, а вот 
во второй —• гости...

Самый крупный счет — 
2:0 бьш зафиксирован в 
Ереване, где «Арарат» взял 
верх лад орджоникидзев- 
ским «Спартаком».

(ТАСС).

ВТОРОЕ ПРИЗОВОЕ
На днях в Омске закон

чились зональные стрелко
вые соревнования в зачет 
V Всесоюзной спартакиады 
ДОСААФ по военно-техни
ческим В'идам спорта. Там 
выступали команды Красно
ярского и Алтайского краев. 
Омской, Кемеровской, Ир
кутской, Томской, Новоси
бирской и Тюменской обла
стей.

Участники выполнили 13

упражнений. Наши стрелки 
выступили ровно. Первыми 
чемпионами и призерами ста
ли томичи мастера спорта 
СССР Г. Семенихин, О. Ру
саков, И. Иванов, А. Петров. 
Хорошо выступили перво
разрядники Н. Гранина и 
В. Аронов. В результате 
борьбы первое место заняли 
стрелки Иркутска, второе 
— Томска, третье — Крас
ноярска.

А. КАЛАБИН.

ВО ВТОРОМ
ЭШЕЛОНЕ

Федерация футбола
РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй 
группы (трютья зона), состо
явшихся 5 июня: «Политот
дел» (Ташкентская об
ласть) — «Аэрофлот» (Ир
кутск) — 2:0, «Трактор»
(Ташкент) — «Иртыш» 
(Омск) — 0:1. (ТАСС).

ПОГОДА
С егодня по Томской области  

ож идается  облачная с п рояс
нениями погода, д о ж д ь , по с е -  
вѳ)ао-запвдным районам  б е з  
осадков) ветер  северны й, 10—  
15 м етров  в секунду, тем п ер а
тура 15— 20 градусов  тепла, по 
сев ер о-зап адн ы м  районам  —  
10— 15 градусов  тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

КІЛНО 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Цветы запоздалы е» — 19,

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

шпени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Золото» — 

9. 10-55, 12-50. 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал — «Красные 
пески» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40, 17-20. 19. 20-40; 22-20.

Зал кинохроники — «Мю>н> 
хен четверть века спустя», 
«Ш агай, спартакиада» — 9,
10- 15, 14. 17-45, 21-30. «Си
бирь — мой дом », «Обыкно
венный городок», «Мяч в во
ротах», «Реставраторы » —
11- 30, 15-15. «Окно», «Приклю
чение в буф ете», «Следы на 
асф альте», «Некрасивая», «Го- 
ра динозавров» — 12-45, 16-30, 
19, 20-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Золото» —

9. 10-55. 12-50. 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30, 22-25.

Зелены й зал — «Красные 
пески» — 10-40, 12-20, 14.
15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20.
Ж урнал «По Ленинским ме
стам Поволжья».

Для д етей  — «Рваные баш 
маки» — 9-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Снегуроч

ка» _  9, 10-45, 12-35, 14-25,
. 16-15, 18-05, 19-55, 21-45.

Малый зал — «Конец агента»
— 9, 12-35. 14-25. 16-15, 18-05,
19- 55, 21-45. Д ля детей  — «Ук
ротители велосипедов» —
10- 45.

«СИБИРЯК»
«Чорвен и Мюзак» — 9-30,

11- 10. «Обвиняются в уби й 
стве» — 12-40, 14-30, 16-20,
18-10.' 20. 21-15. ,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ 

«Где 042»? — 17, 19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П оследние каникулы» —

15-30, 1.7-20. 19-10. 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«П редседатель» (первая и  

вторая српии) — 12. 15, 18, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Опасные гастроли» — 12,

14. 16, 18, 20, 22: На удлинен
ном сеан се дем онстрируется  
фильм «Гомон степей».

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ^ѵ

«Доживем до понедельника»
— 17, 19, 21.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Юнга со ш ху

ны «Колумб» — 9-10, 10-40,
12- 10, 1.3-40, 15-10, 16-40. Для 
взрослы х — «Обвиняются в 
убийстве» — 18-10, 20-10. «От- 
клонениё» — 22-10. ,

СРЕДА, 10 июня 
МОСКВА

19.50. Н овости. 19.55. К вы 
б о р а м  в  ’ В ерховн ы й  Совет 
СССР.

ТОМСК.
22.00. Н овости. 22.10. Моло

д еж н ая  п р о гр ам м а  «Ф акел». 
22.50. Р е к л а м а  и о б ъ яв л ен и я .

МОСКВА
23.00. Ч ем п и онат м и р а  по

ф утб олу . Б о л га р и я  — ФРГ 
(в . зап и си ). -г

Областная типография уп
равления по печати пригла
шает на постоянную работу; 
столяра-наколотчика клише, 
техничек, электромонтеров, 
подсобных рабочих, учени
ков в цехи.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Советская, 47, к директору.

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ тре
ста «Сибпромвентиляция»

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на 4-месячные курсы сле- 

сарей-монтажников по мон
тажу промышленной венти
ляции.

На курсы принимаются 
юноши не моложе 18 лет с 
образованием 8 —10 клас
сов.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 76 руб. в месяц.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск-9, улица 
Водяная, 84, телефон 
№ 2-58-84 или -29-02-24. 
.проезд всеми видами транс
порта до остановки «Линия».

2 —  1

Учебный комбинат Том
ского управления строитель
ства производит

НАБОР НА КУРСЫ

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Кемерове на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
телефон № 4-60-44.

Томскому заводу строи
тельных материалов срочно 
требуются бульдозеристы и 
экскаваторщики для работы 
в карьере.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск,

ул. Нахимо'ва, 11, отдел
кадров (остановка трамвая 
№ 4 («'Улица Котовского»),

Завод «Эмальпровод» 
принимает на работу учени. 
ков в цехи (мужчин и жен
щин), слесарей.сантехников 
и вахтеров в ЖКО, грузчн- 
ков.сдельщиков, шоферов, 
трактористов, токаря.

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное обще
житие.

Обращаться: г. Томск,
проспект Фрунзе, 240.

с отрывом от производства. 
Курсы готовят машинистов 
экскаваторов, шоферов
3-го класса.

На курсы принимаются 
мужчины с образованием не 
ниже 8 классов и отслужив
шие военную службу в Со
ветской Армии.

Зачисленным на курсы вы
плачивается стипендия в раз
мере 70 рублей в месяц.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием. Начало заня
тий — с 15 июня 1970 г.

Обращаться: г. Томск,
ул. Алтайская. 159, учеб
ный комбинат, телефон 
№ 4-44-'^3.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 27

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся на 1970/71 учебный год по следующим 

специальностям:
монтажники конструкций (каменщики); 
машинисты башенных кранов; 
маляры-штукатуры; 
столяры-плотники; 
газоэлектросварщики;
электромонтеры по осветительным сетям и сило

вому электрооборудованию; 
слесари-сантехники;
слесари по ремонту промышленного оборудова

ния.
В училище принимаются юноши и девушки в воз

расте не моложе 15 лет, с образованием не ниже 
8 классов.

В училище имеется благоустроенное общежитие, 
работает вечерняя школа, кинозал, типовой спорт
зал, кружки художественной самодеятельности.

Зачисленные находятся на полном государствен
ном обеспечении.

Срок обучения — 2 года. Начало занятий — с 1 
сентября 1970 года. Прием заявлений — до 30 ав
густа 1970 года. К заявлению прилагаются следую
щие документы: документ об образовании в под
линнике, свидетельство о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 4 фото размером 
3 x 4  см, справка с места жительства.

Документы направлять по адресу; г. Томск-27, 
ул. Смирнова. 48-а, ГПТУ № 27, приемная комис
сия. 2—1

Дирекция по ремонту ра
диотелевизионной аппарату
ры

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

подписчи-ВНИМАНИЮ 
ков!

Подписка на центральные 
газеты на второе полуго
дие заканчивается 12 ию
ня с. г. Спешите оформить 
подписку!

учащихся в профессиональ
но-техническое училище № 6 
г. Томска по специальности 
радиомеханик.

Принимаются лица со 
средним, образованием, от- 
слуяпгвшие в рядах Совет
ской Армии ^̂ i.ли имеющие 
отсрочку от призыва.

Срок обучения 2 года. 
За время учебы будет вы
плачиваться стипендия в раз
мере 18 рублей, в месцц. Об
щежития училище не и.меет.

Томский политехнический институт им. С. М. Ки
рова объявляет,' что в понедельник, 22 июня 1970 
года, в 13 часов, в актовом зале института, на засе
дании, совета по присуждению ученых степеней 
механического и теплоэнергетического факультетов 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени канди
дата технических наук: Привалихиным Г. К. на тему; 
«Некоторые вопросы образования связанных отло
жений на конвективных поверхностях нагрева котло
агрегатов при сжигании назаровского угля»; Курба
товым В. П. на тему; «Исследование и разработка 
процессов термической и химико-термической обра
ботки в кипящем слое».

С диссертациями можно ознакомиться в читаль
ном зале института.

Первый трест столовых 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на годичные курсы пова
ров и пекарей. Стипендия 
выплачивается в размере 
45—54 рублей в месяц.

Здесь же производится 
набор на месячные курсы 
буфетчиц и киоскеров.

Обращаться: г. Томск,
Набережная реки 'Ушайки, 
18, отдел кадров. 2—1

(Фйвилв
прогона eifOTfl

ЯЕСЕЗ поАѳхйѳ

Прогон скота через полотно железной дороги вне 
переездов, путепрюводов и специально установ
ленных мест для прогона скота категорически за
прещается.

Погонщики скота при приближении к железно
дорожному переезду обязаны руководствоваться 
предупреждающими знаками: «Железнодорожрый
переезд», «Берегись поезда», показаниями свето
форов, положением шлагбаумов, там, где они 
установлены, и указаниями дежурных по переез
дам.

Прогон скота через железнодорожные переезды 
и специально установленные места должен про
изводиться с соблюдением следующих условий;

одиночный скот (не более двух коров — одним 
взрослым человеком) нужно прюводить на поводу.

Прогон скота должен прюизводиться при доста
точном количестве Тіогонщиков. Стадо должно 
быть остановлено на расстоянии не менее чем за 
200 метров от железнодорюжного пути.

Двое взрюслых погонщиков должны выйти на 
путь и, встав с обеих сторон переезда или установ
ленного места для прогона, лично убедиться в от
сутствии пршближающихся поездов, после чего 
может быть начат прюгон скота.

На охраняемом перюезде на прогон скота нужйо 
получить разрешение от дежурного по переезду. 
В течение всего времени прогона скота два по
гонщика должны стоять на пути и следить' за тем, 
чтобы скот не входил на путь за пределы переезда, 
третий погонщик должен быть сзади перегоняемой 
группы скота.

Прщ массовом перюгоне скота через перюезды 
(гурггы более 500 голов) лица, сопрювол{дающие 
скот, обязаны заблаговрюменно уведомлять об этом 
местных дорюжных мастерюв.

Выпас скота ближе 300 метрюв от полотна же
лезной дороги может прюизводиться только на 
привязи, а на расстоянии до 2.000 метров от по
лотна железной дороги — только с постоянным 
надзором.

Лица, нарушившие установленные правила про
гона и выпаса скота, подвергаются штржфу в раз
мере 10 рублей, если допущенные нарушения не 
влекут за собой уголовной ответственности.

Томская дистанция пути Западно-Сибирской 
' ___________•■ _____ железной дороги.

Дирекция, партком и 
заводской комитет Том-- 
ского .завода режущих ин
струментов выражают 
глубокое соболезнование 
заместителю начальника 
прюизводства Владимиро
вой Л. И. по поводу кон
чины ее отца

ВЛАДИМИРОВА 
Ивана Федоровича.

Клиникам мединститута 
на постоянную работу требу
ются: медицинские сестры, 
лаборанты-биохимики, сани
тарки, повара, кухонные ра
бочие, грузчик, инженер 
по технике безопасности.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт, 2.

Колпашевская рюмонтно- 
зксплуатациогіная база Том
ского областного производст
венно-технического управле
ния связи рюализует по оста
точной стоимости катера 
проекта 1419и1419Д, аэрю- 
саниі Ка-30 и «Амфибия».

Обращаться: г. Томск, ул. 
Крылова, 21, комната 12, 
телефон № 2-22-40, или 
г. Колпашево, ул., Матросо
ва, 1, телефон 6-58.

Поликлинике № 1 на. по
стоянную работу требуются; 
врачи-терапевты, медицин
ские регистраторы, сестра- 
хозяйка, шоферы первого и 
вторюго классов; для рабо
ты в зубопротезной лабора
тории по ул. Шевченко, 
39-а, — санитарки.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 51, к 
главному врачу.

Пивзаводу на постоянную 
работу требуются рабочие 
следующих специальностей: 
бондари (с-окладом 125 — 
135 руб. в месяц), слесари 
по ремонту оборудования (с 
окладом 100—120 руб.), 
электросварщики (с окладом 
135 руб.), грузчики (с'.окла
дом Но—130 руб.), рабочие 
(женщины-и мужчины — с 
окладом 95—130 руб.).

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт, 46.

н а ш  о о р е с  U тел еш он ь і: АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томск, проспект им. Ленина, '66. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора — 2-46-81, зам естителей  редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря — 2-31-19, 
лов: партийной ж изни — 2-52-23, пропаганды — 2-47-45, промы ш ленности, неф тегеологии, строительства и транспорта — 2-37-75, сельскохозяйственного — 2-37-39; науки и
строительства и быта -  2-37-77, писем и рабсельноровсной сети -  2-37-38 и 2-31-47, информации -  2-51-61. бухгалтерии и отдела о б ъ я в л е н и й -  2-37-36, стенографистки -

секретариата — 2-42-40,‘ отде* 
школ — 2-42-46; советского  
2-52-02.

К301369 Заказ Хз -4092
I ОМСК, . .типография областного управления по печати.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


